



Nr. 181 / 15. September 2016

Landtagspräsident Schlie: Ehrenbürgerwürde für Günther Fielmann ist hochverdient

Günther Fielmann in einer Reihe mit Siegfried Lenz, Gerhard Stoltenberg und Heide Simonis – Landtagspräsident Klaus Schlie hat den Entschluss von Ministerpräsident Torsten Albig, den norddeutschen Unternehmer zum Ehrenbürger Schleswig-Holsteins zu ernennen, als würdige Entscheidung bezeichnet. „Günther Fielmann hat sich auf vielfältige Weise um unser Land verdient gemacht. Ganz gleich ob in der Kultur, im Naturschutz, der Ökologie, in Forschung und Wissenschaft: Er ist engagiert, er ist Vorbild“, sagte Schlie heute in Kiel.

„Die Ehrenbürgerwürde ist die höchste Ehrung, die Schleswig-Holstein geben kann“, freute sich Schlie für Günther Fielmann. „Und nun bekommt sie einer der bundesweit bekanntesten Schleswig-Holsteiner.“

Der Augenoptiker, der seine Branche in den 1970er und 80er Jahren revolutionierte, engagiert sich als Ökolandwirt, Naturschützer und Förderer für Wissenschaft und Kultur. 2002 kaufte er dem Land Schloss Plön ab, sanierte es und lässt seitdem Augenoptiker dort ausbilden. Seit 15 Jahren unterstützt Fielmann Forscher der Christian-Albrechts-Universität zu Kiel, die auf seinem Hof Ritzerau die Konsequenzen ökologischer Landwirtschaft untersuchen. Der Umweltgedanke liegt dem Unternehmer dabei besonders am Herzen. Für jeden Mitarbeiter lässt er jedes Jahr einen Baum pflanzen – mittlerweile sind es mehr als eine Million.

Der Ministerpräsident hatte den Ältestenrat gestern (Mittwoch) über die Entscheidung informiert. Das Gremium stehe geschlossen hinter der Ernennung, betonte der Landtagspräsident. Fielmann wird damit der siebte Ehrenbürger Schleswig-Holsteins. „Ich freue mich für unser Land. Viele Menschen nehmen Günther Fielmann bereits heute schon als Ehrenbürger wahr.“

Der 76-Jährige Unternehmer stammt aus Stafstedt in Schleswig-Holstein und lebt auf Gute Schierensee bei Kiel. Die Ernennung Fielmanns als Ehrenbürger soll am 1. Dezember stattfinden.